
ISTITUTO COMPRENSIVO “S. D. SAVIO” – 2° GRUPPO 
VERBALE DEL CONSIGLIO DI ISTITUTO N. 4   2012‐2015 

Il giorno 13 febbraio 2013, alle ore 16,30, nell’aula docenti dell’Istituto Comprensivo 
“S.D.SAVIO –2° gruppo di Capurso, si riunisce  il Consiglio d’Istituto per discutere e 
deliberare sul seguente Ordine del Giorno: 

1. Lettura ed approvazione verbali della seduta di insediamento del 30/11/2013
e della seduta del 18/01/2013;

2. Programma Annuale 2013: delibera di approvazione
3. Viaggi di istruzione;
4. Monitoraggio articolazione oraria scolastica;
5. Varie ed eventuali.

Sono  presenti  i  consiglieri:  De  Giglio  Giovanna,  D.S.  ,  ABATECOLA Maria  (DSGA), 
CARBONARA Maria Anna, DE PANDIS Michele, DE VITI Lorella, MAGISTRO Vincenzo, 
MALAGRINO’ Maria,   MISCEO  Angela,  VIELE  Anna  (per  la  componente  genitori) 
BOCCUZZI Maria, DIPINTO Giuseppe, FERRARA Maria, LAVALLE Maria Luisa, MISCEO 
Angela,  PESETTI  Roberta,  RIVOIR  Adriana  (per  la  componente  docenti),  CHIARO 
Francesca (componente A.T.A.)  
Assenti giustificati ARGENTIERO Marina ( docente), DE VITI Ivan( genitore) 
Constatata  la  sussistenza del numero  legale,  il Presidente del C d’I., Dott. RUSSO 
Leonardo,  dichiara  aperta  la  seduta,  invita  la  consigliera    LAVALLE Maria  Luisa  a 
redigere  il  verbale dell’incontro odierno    e procede  alla  trattazione dei  vari punti 
all’O.d.G. 
La  Dirigente  Scolastica,  ancor  prima  di  avviare  la  discussione,  chiede  che  venga 
anticipato il 3° punto all’O.d. G.:  Viaggi di istruzione, Il Consiglio approva. 

Il Presidente , accolta  la proposta, dà  la parola alla   D.S., che    illustra  i criteri per  la 
realizzazione delle visite guidate, viaggi d’istruzione e scambi culturali, approvati dal 
Collegio Docenti per il corrente A.S.. In particolare, presenta le finalità linguistiche e 
culturali sottese al Progetto Malta destinato agli   alunni della Scuola Secondaria di 
Primo Grado , i quali effettueranno, nel mese di Aprile , a Malta,  un corso di Lingua 
Inglese  livello  A2  del  QCE  di  Riferimento  per  le  Lingue.  Il  Progetto,  interamente  a  
carico  delle  famiglie,  ha  come  referente  la  prof.ssa  Dell’Erba  Gloria,  F.S.  Area2, che  
lo  illustrerà,  nell’incontro  previsto  in  data  odierna,  ai  genitori  degli  alunni  
partecipanti. Gli alunni saranno accompagnati  dalla prof.ssa Dell’ Erba Gloria, dal 
Prof. DIPINTO Giuseppe e da alcuni genitori degli alunni coinvolti.  
Inoltre,  la Dirigente riferisce   che nei Consigli di  Interclasse della Scuola Secondaria 
di Primo Grado è stato stabilito che    le visite guidate avranno  la durata di un solo 
giorno e non si prevede di effettuare più di un viaggio d’istruzione per motivi socio‐
economici.   Inoltre,   sarà   prevista   l’integrazione   di   due   gratuità   per   ogni   visita 
programmata.  
Per  gli  alunni  della  Scuola  Secondaria  di  Primo  grado,  si  sono  stati  programmati  
viaggi d’istruzione in Basilicata e in Salento, della durata di un giorno. 
Il Consiglio delibera e approva all’unanimità . 



 
Successivamente, viene presentata  la circolare dell’ USR Puglia Prot. N.845/ Giochi 
Sportivi Studenteschi 2012/ 13 – Piano Viaggio Sci Alpino: Campo Felice  (AQ), che 
prevede un soggiorno sulla neve  dal 5 al 9 marzo 2013, per n. 10 alunni, ad un costo 
complessivo  di  euro 2.700,00 ,  del  tutto  a  carico  delle  famiglie  degli  alunni 
partecipanti.  Il Consiglio approva all’unanimità . 
La Dirigente passa la parola alla docente FERRARA Maria, F.S. Area3 ‐ Rapporti con il 
Territorio, che  illustra dettagliatamente gli  itinerari culturali programmati  in orario 
scolastico ed extrascolastico per  la Scuola dell’Infanzia e Scuola Primaria.  (si allega 
scheda organizzativa degli itinerari previsti).  
 
Il Consiglio approva all’unanimità. 

Si passa quindi al 2° punto all’O.d.G.:Programma Annuale 2013. 
  
La  D.S.G.A.  ,  sig.ra  Abatecola Maria,    illustra  la  Relazione  tecnica  al  Programma 
Annuale  (Allegata al presente verbale e pubblicata sul sito dell’I.C.) che testimonia 
l’impegno  finanziario  che  la  gestione  dell’Istituto  comporta.  Vengono  descritte  le 
voci  riguardanti  i  finanziamenti  in entrata, Statali e Comunali, quelli  in uscita e gli 
aspetti principali dell’attività  che  la  scuola  si propone di  realizzare durante  l’anno 
scolastico.  In seguito  la Dirigente Scolastico riassume  i caratteri  fondamentali della 
sua relazione illustrativa al Programma Annuale per l’anno finanziario 2013 (Allegata 
al  presente  verbale).  La  relazione  contiene  una  descrizione  dell’Istituto,  delle  sue 
attività e delle politiche scolastiche adottate  in ambito organizzativo e didattico, su 
cui  s’intendono  investire  le  risorse  finanziarie  prima  presentate,  precisando  gli 
obiettivi  da  realizzare  e  la  destinazione  delle  risorse,  in  coerenza  con  quanto 
stabilito dal Piano dell’Offerta Formativa e dal POFT. Inoltre, la  D.S. si sofferma sulla 
visione strategica della scuola, sul ruolo che essa svolge nel territorio, sulla iniziative 
che vengono  realizzate  in orario  curricolare ed extracurricolare  ,  sulla  complessità 
dell’organizzazione del lavoro e sull’impegno che la stesura del Programma Annuale 
richiede in sinergia con il lavoro del Direttore dei Servizi Generali di Segreteria.  
Segue una breve discussione, durante  la quale sia  la D.S. che  la DSGA precisano di 
aver rinunciato ad ogni compenso relativo alle  loro  indennità di direzione al fine di 
offrire maggiori risorse per le esigenze dell’Istituto. 
 Il CONSIGLIO D’ISTITUTO 
• Visto il regolamento di contabilità – Decreto n° 44 dell’1/02/2001; 
• Visto il D.M. n. 21 del 01/03/2007, ed in particolare la tabella n. 1 allegata che 
detta criteri e parametri per il calcolo delle assegnazioni alle istituzioni scolastiche; 
• Visto il CCNL 29/11/2007 ; 
• Vista la nota prot. n. 8110 del 17/12/2012, contenente indicazioni operative sulla 
predisposizione del programma annuale 2013; 
• Visto il programma Annuale e.f. 2013, le schede di attività e progetto, la relazione 
predisposta dal Dirigente Scolastico e DSGA e la proposta della Giunta Esecutiva; 
• Sentita la relazione del Dirigente Scolastico circa gli obiettivi da realizzare e la 



destinazione delle risorse in coerenza con le attività previste nel Piano dell’Offerta 
Formativa; 
• Accertato che il Programma Annuale è coerente con la previsione del Piano 
dell’Offerta Formativa approvato dal Collegio dei docenti ed adottato del Consiglio 
d’istituto; 
 
DELIBERA  ED  APPROVA  ALL’UNANIMITA’  IL  PROGRAMMA  ANNUALE  PER 
L’ESERCIZIO FINANZIARIO 2013 , riportato nella modulistica ministeriale : A,B,C,D ed 
E.  Così  come  predisposto  nella  forma  definitiva  e  con  i  relativi  allegati.  Tutti  i 
Documenti  approvati vengono  annessi  al presente verbale. 
 
Infine,  per  quanto  concerne  il  Fondo  delle Minute  Spese,  il  Consiglio  d’Istituto, 
sentito  il  parere  del  D.S.  e  del    DSGA,  autorizza    il  Direttore  SGA  ad  emettere 
mandato di anticipazione per le minute spese nella misura di € 500,00. 
 
Il Consiglio di Istituto approva e delibera all’unanimità. 
Alle  ore  17.15  la  D.S.  prof.ssa  De  Giglio  Giovanna  abbandona  la  seduta  per 
sopraggiunti motivi di salute. 
La D.sga  legge  il verbale della  seduta d’insediamento del Consiglio d’Istituto per  il 
triennio 2012‐2015 , che viene approvato all’unanimità dai presenti. 
La signora Viele lascia l’incontro alle ore 17.30 per partecipare alla riunione relativa 
al Progetto Malta, presieduta dalla docente Referente DELL’ERBA, per  illustrare  , ai 
genitori  degli  alunni  partecipanti,  e  definire  con  loro    tutte  le  fasi  organizzative 
programmate. 
Il  Presidente,  prima  di  concludere  l’incontro,  ribadisce  che  i  punti  all’O.d.G.  non 
trattati  in data odierna,  saranno oggetto di discussione nel prossimo  incontro del 
Consiglio di Istituto.  
Alle ore 18.15 rientra la sig.ra Viele, che chiede al Presidente, “a partire dal prossimo 
incontro,  di  non  stabilire  in maniera  tassativa  la  durata  delle  riunioni,  al  fine  di 
consentire a tutti i componenti di esprimere in completezza le proprie opinioni.” 
 Il Consiglio prende  atto della richiesta. 
Alle ore 18.45 il Presidente dichiara  conclusa la seduta. 
 La SEGRETARIA                                                                             IL PRESIDENTE del C D’I. 
Ins. Lavalle Maria Luisa                                                                   Dott. RUSSO Leonardo 
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